

「姫鸞羅」撮影:徳田元

目 次

◆新人医師の紹介	2	◆新入職員入社式、オリエンテーションの実施／ 新入職員の紹介	6
◆当院の診療、手術実績について	3	◆患者様の短歌／職場体験学習	7
◆自助食器について	4	◆緊急搬入口の拡張／ペット紹介／編集後記	8
◆院内研修会／夜間出火想定訓練	5		

医療法人秋津会

～患者様の権利と責務～

- 一、公平な医療を受ける権利
- 二、個人情報保護と開示を求める権利
- 三、当院の最善の医療を受ける権利
- 四、良い治療のために私たち医療従事者と協力する責務

～職業倫理規定～

- 当院職員は、医療人としての社会的使命、職責の重大性を認識し、当院すべての職種に求められる職業倫理を以下のように定めます。
- 一、医療を受ける患者様の権利と人格を常に尊重します。
 - 二、ホスピタリティの心で患者様の立場に立ち信頼されるよう努めます。
 - 三、知識と技術の習得向上のために、常に生涯学習を行います。
 - 四、他職種との相互尊重で協力関係を保ちチーム医療を向上させます。
 - 五、医療の公共性と安全性を重んじ、法規範を遵守した運営に努めます。

地域と共に生き、活力ある医療をめざします。

～基本方針～

- 一、脳疾患の急性期医療を充実させ地域住民の救急救命に貢献します。
- 二、地域医療連携を深め患者様の社会生活在宅復帰を支援します。
- 三、患者様の権利を尊重し、説明と同意に基づいた安心と満足の医療を提供します。
- 四、職員の職業倫理、法令遵守の精神を涵養して組織を支える人材の育成に努めます。

～理念～

新人医師の紹介



医師 坪木辰平

皆さん、

度4月に
熊本大学
より赴任

初めまし
て。この

坪木辰平です。名字は文字通りツボキと読み、名前はタッペイ、ではなくシンペイと読みます。坪木という名字はあまり目にしたことがないのではないでしょうか。小学3年生までの間に習うありました。部活ばかりの生活でしたが何とか読み、名前はタッペイ、ではなくシンペイと読みます。坪木という名字はあまり目にしたのではないでしょく、日本で1000人程度しかいないそうです。坪木が最も多く生活している地方は長野県の南部でありまして先祖はかつて武田の家臣だったとか、真田の家臣だったとか言われています。かくいう私は、実は出身は東京都で、高校まで東京都に住んでおりました。東京と聞くと、ビルがそびえ立ち、人が所狭しとうごめいている…そんな印象を持たれる方も多いとは思いますが、私が生まれ育った場所は柏江市という小さな市でした。家の近くには川が流れ、周りは田んぼで、市の特産品は「枝豆」という東京では比較的自然派の市で育ちました。小さいころからテレビゲームをするよりは父とメダカをとつたり、友達と缶蹴りをしたりと

外で遊ぶほうが好きで、いつかこの狭い東京を出たいと思い成長しました。そんな私が、初めて東京を出て住んだ町が、母の実家のある熊本でした。当院の先生方や、これまで勤められた先生方の後輩として熊本大学に入学し、大学時代は幼少より続けてきた剣道に明け暮れておりました。院長の諸木先生は剣道部の先輩として、学生時代より憧れの先輩でした。部活ばかりの生活でしたが何とか医師免許を取得し、国立病院機構熊本医療センターや熊本大学脳神経外科での勤務を経て当院へ赴任しました。まだ1か月程度の経験ではありますが、当院の診療はこれまでの大学や総合病院での経験と比しても遜色ない、あるいはもつと高いレベルで診療が行われていると感じている日々です。私自身、この高い水準の医療の質を落とすことなく、より高めていけるよう日々努力していくこうと思つております。

また、途中でも述べましたように、自然やアウトドアが大好きな私には、高陽山や錦江湾、志布志湾、佐多岬など、ボリューム満点な大隅半島での生活は非常に魅力的に感じており、仕事でも私生活でも充実すること間違いなし！と感じております。

まだまだ不慣れでご迷惑をお掛けすることが多いとありますが、少しでも良い医療が提供できるよう、頑張りますので、よろしくお願ひいたします。

これは、今後予定されている新病院建設構想にも盛り込んでいかなければなりません。

私も微力ながら精一杯努力して参りますので、ご指導よろしくお願ひいたします。



事務部長
市井川伸

本年4月から新人職員として事務部へ参りました市井川伸（いちいかわしん）と申します。

3月まで鹿屋医療センターで勤務しておりまして、計14年間、県立病院を中心に病院勤務を経験してきましたが、まだまだ知らないことや勉強不足な面が多く、回りの方々に支えていただきながら、日々精進していきたいと思います。

昨今の病院を取り巻く環境としては、2025年問題や地域医療構想などを踏まえた中長期的な将来ビジョンを描くことが求められています。現在の急性期から回復期までの医療機能の提供を、地域住民の皆様に安心していただけるよう今後も継続することが最も肝要かと思いますが、反面、地域内の人口減少やマンパワーの不足、病院経営上の諸課題といった面も考慮した将来ビジョンを描く必要があります。

病院の理念である「地域と共生し活力ある医療」を目指しながら、選択と集中による「限られた医療資源の投入」を図ることも大事だと思われます。

これは、今後予定されている新病院建設構想にも盛り込んでいかなければなりません。

私も微力ながら精一杯努力して参りますので、ご指導よろしくお願ひいたします。

当院の診療、手術実績について

平成29年1月1日～12月31日までの
外来・入院患者様の診療、手術実績についてご報告致します。

【診療実績】

	実績	コメント
1日平均外来患者数	93.8名	年間の外来患者様の人数を診療日数で割り、1日平均の外来患者数を示しています。
1日平均入院患者数	64.5人	年間の延べ入院患者数を診療日数で割り、1日平均の入院患者数を示しています。
平均在院日数	(急性期) 14.71日	病院全体で1人1人の患者様の平均的な入院日数を示しています。病気を発症した直後の急性期と、リハビリを行なう回復期では日数に違いがあります。
	(回復期) 48.36日	
平均病床稼働率	(急性期) 89.81%	病床が効率的に稼動しているかを示す指標です。100%に近いほど空床が無い状態となります。当院は急性期医療を専門とするため、常に利用可能な病床を確保する必要があります。
	(回復期) 94.22%	
救急患者実績	842名	日中、夜間、休日に救急車を利用して来院された患者数

【手術実績】

全手術件数…158件

(主要手術)	実績	コメント
開頭動脈瘤クリッピング術	28件	頭蓋骨を開けて、破裂した動脈瘤もしくは破裂前の動脈瘤の根元を専用のクリップで直接遮断します。
開頭血腫除去術	9件	頭蓋骨を開けて、脳の中の血腫を取り除き、脳への圧迫を防ぎます。(試験開頭含む)
開頭腫瘍摘出術	3件	頭蓋骨を開けて、脳中の腫瘍を取り除きます。
頭蓋内微小血管減圧術	3件	内服治療で制御困難な顔面の激しい痛みやピクツキに対し、該当神経の圧迫除去により治します。
バイパス術等	7件	脳動脈の狭窄・閉塞による血流低下に対して、頭皮動脈などを用いたバイパス術を行います。
頸動脈内膜剥離術	24件	細くなった頸動脈を直接切開し、動脈硬化で厚くなった血管壁(内膜)を取り除く手術です。
穿頭血腫除去術	54件	局所麻酔下で頭蓋骨に小さな穴を開け、血腫を除去します。
水頭症手術	14件	脳室やくも膜下腔に貯留した脳脊髄液を、体外または腹腔、心臓内に排出させる方法です。
脊椎関連手術	5件	脊椎の前方あるいは後方よりアプローチし、病変を除去あるいはその圧迫を解消する手術です。
塞栓摘出術	4件	脊椎の前方脳動脈内に充満した血栓を取り出し、血流を再開させて脳梗塞の拡大を抑える手術です。

自助食器について

食べることは、人間の3大欲求の1つです。

高齢であったり、脳卒中の後遺症、その他の疾患の障がいにより、自分で食べたいと思っても身体機能に制約がある場合、その身体を上手く動かせず、箸やスプーンを上手く使えなかったり皿から1口分取り分けることが出来ないなど、自分でやりたくても出来ないことがあります。

そんな時に役に立つのが「自助食器」です。

当院で使用している自助食器は、主に以下のようなものになります。



①把手があるタイプ：把手側のふちが立っているので、食べ物が引っかかりスプーンに載せやすい。また弱い力でも皿を固定しやすい。

②把手の無いタイプ：ふちに内側よりの傾斜があるので、柔らかい食材が逃げずすくいやすい。

③把手を握っても、引っかけても弱い力で持てるカップ。100ccの目盛付き。

④各皿それぞれ裏にシリコンが付いており、すべり止めになっている。



《ウィルススプーン》

柄の部分を手の状態に合わせて加工することができます。片腕の力は保たれているが変形や握力が弱いためにスプーンが握れなくなった方に用います。



《補助付き箸》

2本がくっついているので、箸先を簡単に合わせることができます。練習用として、麻痺がある手での箸の使用を希望する方に用います。

院内研修会 「今すぐ実践できる感染防止対策」を開催

5月24日(木)、県民健康プラザ鹿屋医療センター感染管理認定看護師の永山由香先生をお招きして、「今すぐ実践できる感染防止対策」研修会を開催致しました。



永山由香 先生

まずは今、注目されている感染症“麻疹(はしか)”について、沖縄や他県でも感染報告がされています。原因の1つとして海外からの訪日者や帰国者からの感染が挙げられます。麻疹は感染する可能性があり、サージカルマスクでも防げないそうです。感染する期間は、症状が出る1日前(発疹出現の3~5日前)から発疹出現後4~5日、就業制限は、解熱後3日過ぎ医師から外出許可が出るまでとされています。職場や学校など集団で行動する場所では、1人1人が気を付け、全員で感染対策を考えましょう。

《家庭での感染対策》

スponジ…乾燥が不十分だと、1週間で10億の細菌が増えることもあります。

☆スponジの感染対策☆



- ・使用期限を決める
- ・期限をスponジに記入
- ・乾燥しやすい場所に置く
- ・乾燥しやすい大きさで使用

ボトル…洗剤やシャンプーの継ぎ足しでは微生物が100万倍になります。

☆ボトルの感染対策☆



- ・継ぎ足しをしない
- ・ボトルは乾燥して使用
- ・出来ればボトルは新しいものを使用する

夜間出火想定訓練を実施しました。

4月18日、夜間出火想定訓練を実施しました。

この訓練は、職員の少ない夜間に万一火災が発生した場合、人命保護と災害拡大の防止措置が速やかにとれるよう、火災対応の一連の活動を習熟することを目的に、当院では年2回実施しております。

今年1月韓国の病院では、37人が死亡140人が重軽傷を負う火災が発生しました。自身では身動きがとれない患者さん方が犠牲となってしまったようです。当院にとっても決して“他人事”ではありません。

訓練ではありますが緊張感を持って取り組み、いざという時には落ち着いて行動が出来るよう、日頃から防災意識を高め、安心安全に努めて参りたいと思います。



平成30年度 新入職員入社式、オリエンテーションを実施

4月2日、9名の新入職員を迎えて、入社式を実施しました。

理事長、院長挨拶の後、新入職員へ辞令が交付され、その後は病院概況や各部業務内容の紹介、院内見学、車椅子移乗時の介助方法の研修、また“とくだアグリファーム”での記念植栽も行われました。

翌日からはそれぞれの専門職種ごとのオリエンテーションが開始されました。早く職場に慣れて頼もしい同僚として活躍されることを期待します。



新入職員の紹介

<p>所 属 リハビリテーション室 作業療法士 氏 名 竹田 憲太郎 趣味・特技 自転車、食べ歩き ひとこと 1日でも早く業務に慣れて、病院に貢献できる様になりたいです。これから、よろしくお願いします。</p>	<p>所 属 リハビリテーション室 作業療法士 氏 名 玉利 琴子 趣味・特技 裁縫 ひとこと 患者様に信頼してもらえるような作業療法士になれるように沢山勉強して頑張ります。よろしくお願いします。</p>	<p>所 属 外来 看護師 氏 名 萩原 みお 趣味 ダーツ、音楽、映画をみるとこと、水泳 ひとこと まだまだわからないことや不安でいっぱいですが、はやく1人前の看護師となれるよう日々努力していきます。</p>	<p>所 属 2階病棟 看護師 氏 名 池邊 志穂 趣味 バレーボール ひとこと 不安なことばかりですが、精一杯頑張ります。よろしくお願いします。</p>
<p>所 属 2階病棟 看護助手 氏 名 九重 みづき 趣味・特技 猫と遊ぶこと、読書、描画 ひとこと 未経験なので右も左も分からぬですが、私なりに一生懸命がんばっていきたいと思います。</p>	<p>所 属 3階病棟 看護師 氏 名 野元 真穂 趣味・特技 書道、スポーツ観戦 ひとこと 初めての脳神経外科なのでわからないことがあると思いますが、思いいやる関心をモットーにがんばります。よろしくお願いします。</p>	<p>所 属 3階病棟 看護師 氏 名 満重 麻里奈 趣味 韓国ドラマを見ること、韓国の歌手の曲を聞くこと ひとこと 1つ1つ成長していき、頼られる看護師を目指します。一生懸命頑張ります。よろしくお願いします。</p>	<p>所 属 通所リハビリテーション 氏 名 中島 美香 買い物 ひとこと 2月に入職し、仕事にもようやく慣れてきました。まだ覚えることも多く、失敗することもありますが、自分なりのペースで頑張っていきたいと思います。</p>

患者様より短歌をお寄せ頂きました。

この度、ご入院されました 原田葉子様より、当院スタッフの
関わりについての言葉を短歌にのせて詠んで頂きました。
約十日間程のご入院でしたが、このように丁寧なお言葉を
頂くことで、私共も今後の励みとなります。
誠に有り難うございました。



ひねもすを 笑顔やさしき介助受け

樂しかりしよ この十日余り

点滴の 落ちる数秒の違いをば

樂しみにけり ひいふうみいよう

真夜覚めて 感謝の気持ち うたに詠む

明日の退院 少し淋しみ

旬日を 過ごせし徳田病院の

介助の人等の 優しさ忘れじ

職場体験学習

5月22日から24日までの3日間、「職場体験学習」として、鹿屋中学校の生徒さん3名の受け入れを行いました。まず初めに、医療機関では最も大事である感染について学んで頂くため、手洗い実習を行いました。感染管理者より手洗いの方法を学び、洗い残しが浮かび上がるライトで手のひらを照らしてみると、以外と洗えていないことが分かります。学校で使用する石鹼の菌の繁殖はどれ程なのか?などの質問もありました。

終了後にお礼文を頂きましたので、一部を披露致します。



★佃海希さん

患者様への接し方や病院内で心がけることなど、大切なことを多く学ぶことができました。今後、人への接し方を改め、夢に向かって頑張っていきたいと思います。



★坂元悠悟さん

この職場体験を通して改めて医療関係の職に就きたいという気持ちが強くなりました。ありがとうございました。



★山田佑衣さん

医療には看護や介護以外にも、色々な医療があるということを学ぶことができました。職場体験で学んだことを、進路選択のきっかけとしていきたいと思います。

救急搬入口を拡張しました。

当院は鹿屋市内のみならず、肝属、曾於、垂水より年間約800件の救急車を受け入れておりますが、これまで救急搬入口が狭く、緊急を要する患者様の搬送に支障を来しておりました。今回の拡張工事に伴いスムーズな駐車が可能となり、また同時に2台の救急車が駐車できるスペースも確保できました。

今後とも患者様の救急救命に貢献して参りたいと思います。



編集後記

新年度が始まり約2か月経過し、新入職者も職場に大分慣れただころでしょうか。

新人研修では、先輩職員から様々な知識や技術を学びますが、先輩職員以外に患者様やご家族から学ばせて頂くことも多くあります。今回は、入院患者様よりお寄せ頂いた短歌を掲載しました。頂いたお言葉の「笑顔」、「優しさ」を忘れず、病院の心である「ホスピタリティ（親切にもてなす）」を遵守してまいりたいと思います。
(安楽)

私のかわいいペットご紹介

“イヌ”と“チーちゃん”

我が家の新しい家族です。
先輩猫ちゃんと仲良し、
やんちゃなワンちゃんです。

【飼い主】2階病棟 野間和代

● 外来診療のご案内

診療科目や診療予定表、受付時間
などのご案内です。

● お見舞い・ご面会

お見舞い・ご面会のお時間や、連
絡用紙のご案内です。

● 脳ドックについて

脳ドックの受診者数、発見された
疾患数の推移などのご案内です。

● 採用情報について

各職種の採用条件や応募方法など
の求人情報のご案内です。

この度ホームページをリニューアルしました。スマートフォンやタブレットにも対応し閲覧しやすくなっています。是非ご覧ください。

新URL ⇒ <https://tokuda-hp.com/>



診療予約についてお知らせ

かねてより診療時には長時間お待たせして、多大な迷惑をおかけしております。
当院では、外来での待ち時間を極力短くするために、再来診察のみを予約制としております。
外来診療終了時に次回の受診予約を入れますので、医師と相談の上、日時を決めて下さい。
その際、診療予約票をお渡ししますので、次の診療時に持参ください。
なお、担当医師の希望がありましたら、遠慮無く外来看護師へ声をかけてください。

病院長

○当院では下記の通り曜日別に外来診療担当医が変わります。

外来診療予定表

(2018.4.1)

	月	火	水	木	金	土	受付前の月間予定表にて お知らせいたします
外来診療担当医師	徳田	徳田	橋口	徳田	徳田		
	諸木	諸木	諸木	諸木	諸木		
	新名主	新名主	新名主	新名主	橋口		
	橋口	坪木 (手術日)	坪木	坪木 (手術日)			

*手術、検査などにより変更される場合があります。
不明な点がございましたら、受付へおたずね下さい。

診療時間 平日 午前8:30～12:00 午後2:00～5:30
土曜 午前8:30～12:30 (土曜日午後・日曜日・祝祭日は休診)

※救急は、24時間365日
いつでも対応いたします。

毎月健康保険証の確認をさせて顶いております。月初めの来院日には保険証の提出をお願い致します。また、保険変更等ありましたら早めに受付までお知らせ下さい。

面会時間 午前10:00～午後8:00



 医療法人 秋津会
徳田脳神経外科病院
通所リハビリテーション
とくだ居宅介護支援事業所

〒893-0011 鹿児島県鹿屋市打馬1-11248-1
TEL.0994-44-1119(代) / FAX.0994-40-3155
<https://tokuda-hp.com>